



発行所：みんなで政治を考える会
〒615-0062 京都市石京区西院坤町2
ケイハンシティビル601
TEL.075-315-2228 FAX.075-315-2310

発行人：二ノ湯 智
国会事務所
〒100-8962 東京都千代田区永田町2-1-1
参議院議員会館632号室
TEL.03-3508-8632 FAX.03-5512-2632

えとす(Ethos)とは、文化や習慣を意味し、豊かな精神をはぐくみ、平和を希望する言葉です。
題字：栢木寛照

えとす

年間購読料 1,200円(一部100円)
第3種郵便物認可 平成2年1月18日
口座 01000-4-62360

平成21年 **4**月号
No.214

京都の智恵を日本に活かす。
二ノ湯智ホームページ <http://www.ninoyusatoshi.com>

小沢氏の責任回避に厳しい世論 自浄能力のない無責任な民主党



「新たな経済対策を審議する」自民党政調全体会議
立って挨拶する保利耕輔政調会長

自民有利に風向きが変わる

次期総選挙で民主党と政権交代かと思われた自民党。小沢民主党代表の公設秘書の逮捕によって、政局の流れがかなり変わってきた。しかも小沢氏の西松建設からの多額の政治資金についての説明に、多くの国民は納得をしていない。その上、秘書逮捕の責任を取ることなく、代表の座に留まることに対して、世間の風当たりは大変厳しいものがある。麻生総理にとって解散総選挙をする絶好の機会である。経済が順調ならば、麻生総理も勝負に打って出たいところだが、深刻な不況の中苦しい生活を余儀なくされている国民のことを考えれば、選挙によって政治空白を作ること難しい。麻生総理としては、かなり思い切った経済対策を盛り込んだ21年度補正予算を編成して、その後で選挙を考えているのではないだろうか。

自民党にかなり有利な情勢であるが、選挙には油断と楽観が禁物である。民主党が強い京都では、なおさら自民党は心引き締めて戦いに臨まなければならぬ。

恒心

★今から4年前、宇治市神明の学習塾で親子4人の幸せな家庭に突然襲った災難。平成17年12月、当時宇治市立神明小学校6年生の堀本紗也乃さんが、通っていた学習塾「京進宇治神明校」の講師萩野裕(当時同志社大学4年生)に、出刃包丁で十数か所を切りつけられ、死亡した事件は記憶に新しい。★紗也乃さんの父親が京都府東京事務所勤務、議員会館の私の事務所に度々訪問され、親しくお付き合いしていた。そんな関係もあり、お通夜に参列させてもらった。凍てつくような寒い夜で、多くの人で長い行列が出来ていた。★参列の人々に挨拶されている堀本ご夫妻の悲しみに打ちひしがれた痛々しい様子を見て、本当にお気の毒だった。愛する娘が一瞬のうちに帰らぬ人になってしまった。犯人に対するご両親の怒りは、想像するに余りある。★可愛い子供を奪った憎い犯人を殺してやりたい、裁判で極刑にしてほしいと思うのは、親としての当然の気持ちだろう。平成19年、京都地裁は懲役18年を言い渡した。京都地検は判決を不服として、大阪高裁に控訴した。★今年の3月、大阪高裁は「被告は当時、善悪を判断して行動を制御する能力が著しく減退した心神耗弱状態だった」として、京都地裁の判決を破棄、懲役15年の減刑を言い渡した。堀本さんは、高裁の判決に納得がいかず、最高裁まで争うことを強く希望していたが、大阪高検は上告を断念、萩野被告の刑が確定した。娘の無念を晴らすため、最高裁の判断を仰ぎたいと必死の努力をした堀本さんの思いも、心神耗弱という厚い壁に阻まれた。

年度末の 参議院総務委員会

二ノ湯議員、再三質問に立つ

平成21年度の予算は衆議院で2月27日に可決、3月4日から参議院の予算委員会で審議が重ねられ、3月27日に参議院本会議の上程、否決され、両院協議会において協議したものの成案を得ることが出来なかったため、憲法の規定により、当日夕方、衆議院の議決の通り、予算が成立した。この間、解散・総選挙を睨んで、波乱があるかと思われたが、民主党小沢代表の公設秘書逮捕以来、民主党は対立的な立場を捨て、非常に穏健な委員会運営に変わり、年度内に予算が成立した。去る3月19日、予算に関連する地方税法、地方交付税法の改正案を審議する参議院総務委員会が開かれた。二ノ湯議員は自民党を代表して、鳩山総務大臣、政府参考人に質問した。月末の30日には、NHK予算の審議が行われた。与野党合わせて14人が、各20分の持ち時間で質問に立った。質疑の模様は当日の深夜、NHKテレビで放映された。二ノ湯議員もNHK会長、理事にいくつかの質問をした。さらに、新年度に入ってから、4月7日、参考人を招いてのかんぽの宿等の売却問題を含む郵政事業に関する集中審議があり、自民党からは二ノ湯議員が質問した。

「地方税法」 「地方交付税法」等の 一部を改正する法律案

今、地方経済はきわめて深刻な状態である。これらの地方税法改正案によって、疲弊している地方が果たして再生できるのか。地方自治体の置かれている厳しい財政状況の立場から、そして地方議員の経験を踏まえて二ノ湯議員は、日頃の持論を展開しながら、次のような質問を鳩山総務大臣、政府参考人にした。

★ふるさと納税制度の全国的な普及度★
ふるさと納税制度を使って、夕張市に寄付された金額★住宅ローン減税による地方税の減収分の補てん方法★住宅ローン減税による住宅着工戸数の伸びの予測とその経済効果★5千億円の地域雇用創出推進費の有効な活用方法と雇用創出効果★最近の地方自治体の公社や第三セクターの経営状況★第三セクター等の健全化債の発行★第三セクターの経営状況を監視するために地方議会の機能の強化★京都市をはじめとする大都市地下鉄事業の経営健全化への財政援助

平成21年度NHK予算

☆二ノ湯議員

今年の2月から、NHKの国際テレビ放送が充実強化されたと伺っております。どのような編集方針で、どんな内容の番組を放送されているのか。

☆今井義典理事

最新鋭のスタジオをNHKの中に作りまして、24時間英語のニュースを中心にお届けしております。ニュースのほかに情報番組も放送しています。この中には日本の政治、経済から伝統文化、ライフスタイル、食、ポップカルチャーなど、視聴者の幅広いニーズにこたえるいろいろな番組を発信しております。

☆二ノ湯議員

現在、日本には200万人を超す外国人が居住している。さらに、観光客を始め日本を訪問する外国の方は大体750万人ぐらいいです。緊急時を考えたとき、国際テレビ放送が国内でも受信できたら大変便利だと思えますし、若い人々が英語を学ぶ時に、放送が国内でも受信できたら非常に有益だと思いますが。

☆今井義典理事

技術的には余り大きな問題はないと承知しております。ただ、制度上クリアしなければいけない問題が幾つかございます。一つは、テレビ国際放送は放送法第二条第二号によりまして、「外国において受信されることを目的とする放送」と定められております。それから、NHKが国内で放送業務を行う際に、チャンネル数が国の放送普及基本計画に基づいて決められております。テレビ国際放送をどのような形で日本の国内で見たいかどうか、引き続き検討させていただきます。

☆二ノ湯議員

NHKは、公共放送として公正中立、不偏不党の立場を貫いて国民に良質な番組を提供すること、そして民主主義の発展に寄与するというのが、課せられた大きな使命だと思います。さらに地域間の格差の是正とか日本の伝統文化を保存、継承する、こういう使命もあるかと思えます。その観点から幾つか質問をしたいと思えます。メジャーリーグのダイジェスト版を放送されますが、特定の選手に非常に時間を割いて、ほかの選手は30秒ぐらいで終わってしまうとか、やや偏りがあるんじゃないかと思えますが、御意見を伺いたいと思います。

☆福地茂雄会長

大リーグ中継でございますけれども、日本人選手の活躍を中心にお伝えして特定の選手に偏らないように配慮はしておりますが、ニュースバリューに応じて放送しているということがございます。その辺を御理解いただきたいと思います。

☆二ノ湯議員

NHKではよく討論番組がございます。そこに出てくる学者、有識者がほとんど東京、関東圏の人が多いんですね。地方にも立派な学者も、特定の問題について見識のある方もいらっしゃると思います。スタジオを結んでみるとか、是非とも工夫をしていただきたいと思います、思うのですが。

☆福地茂雄会長

討論番組の場合には、どなたに討論していただくかということにつきましては、その討論のテーマに最もふさわしい方ということになっております。別に東京を意識しているわけじゃございませんけれども、どうしても東京の方が多いと。しかし、場所といえますか取材といえますか、それについては東京、首都圏に限らず全国に求めています。

☆二ノ湯議員

だんだん地方から、若い人がいなくなって、地方に古くから伝わっている伝統文化、行事の担い手がなくなってきた。お祭りなんかなくなってしまうんじゃないかと。若い人が伝統産業に興味を持ち、そういう仕事に従事する、あるいは地域の文化を担っていくように関心を向けるということについて、NHKの果たすべき役割は非常に大きいと思います。NHKとして若者に目を向けさせるような番組を、是非とも心掛けて作っていただきたいと思います。

☆福地茂雄会長

日本の伝統文化と各地方にあります芸術文化を放送していくというのはNHKにとっての大きな使命だと思っております。例えば、古典芸能の保存と育成の問題でありますとか、日本文化の継承に努める、地域の伝統文化の方も放送で取り上げるようにしております。こういったものはNHKでしかできない番組だと思

いますから、心を砕いてまいります。

☆二ノ湯議員

最近不況の影響で親御さんが職を失う。会社で整理にあつて収入の道が途絶えてしまう。高校に通っている子供たちが余儀なく退学をしなきゃならない。また、最近是不登校というのが増えまして、高等学校をやめる方がいらっしやいます。そういう中で、NHK学園は通信制課程で高校資格を得られる。福祉とか介護の資格も得られる。これは大変地味ですけれども、NHKならではの事業と思っております。教育番組の充実とか番組の利用促進という観点からも、もっとNHK学園をPRし、NHKとお互いが連携して前向きに取り組んでいくべきではないかと思えます。この学園の充実について御意見を伺いしたいと思います。

☆福地茂雄会長

実は、昨日の日曜日、NHK学園の卒業式に、私行つてまいりました。NHK学園の卒業生が答辞を読むわけですが、その答辞を読んだ卒業生は、私は中学時代は人に会うのが嫌だと、人間の不信感に陥っていた。けれども、NHK学園に入つて勉強できるようなつてきたということ、私は感動いたしました。NHKも随分いいことをやっているなと思えました。これまでに6万4千人以上の卒業生がおるといふことでございます。それからもう一つ、NHK学園の現役から東大に合格者が出たということも昨日聞きました。内容も

学力も、雰囲気も非常に良くなつてきているというふうに思います。お説のとおり、大変大切にしていきたいと思っております。

☆二ノ湯議員

平成16年の職員の不祥事以来、NHKに対して非常に強い風当たりがありました。福地会長を迎えられ、新しく頑張つていこうということでございます。職員の皆さんには萎縮せずに働いていただきますようお願いいたします。



参考人招致・かんぽの宿等 売却問題を含む郵政事業 に関する集中審議

日本郵政(株)によるかんぽの宿等の売却問題は、今大きな政治問題となっている。

日本郵政(株)が民営化され、かんぽの宿等の財産は5年以内に、処分しなければならぬと法律に明記されている。しかし、日本郵政(株)は政府が100%の株式を保有している特殊会社であり、日本郵政の財産は、国民共有の財産でもある。したがってこの処分については、国民の納得が得られる形で売却する必要がある。だが、今回の売却については、①なぜ、郵政民営化を推進

していた規制改革・民間開放推進会議議長を務めていた宮内義彦氏が実質的に責任者をしているオリックス不動産に払い下げるのか②なぜ土地の価格が下がっているのか③なぜ一括売却するのかという疑問が起きている。不透明だ、出来レースだと鳩山総務大臣も怒り心頭である。与野党間で話しあつた結果、売却問題と郵政事業について、専門家を招いて意見を聞き、集中的に審議すべきだということになり、さる7日、参議院総務委員会が開かれた。当日の参考人は石井晴夫東洋大学経営学部教授、吉田和男京都大学大学院経済学研究所教授、東谷暁ジャーナリストの3氏であった。二ノ湯議員は自民党を代表して質問に立った。二ノ湯議員の質問要旨は次の通りである。

★郵政民営化になって一年半、郵便事業は利用者本位に変わったか。★民営化によって、会社の効率化、職務規律の徹底を重視するあまり、局長、職員の事務の量が膨大になりすぎてはいないか。★職場の雰囲気が悪くなったのではないか★100年に一度の大金融危機の今こそ、郵貯、簡保の膨大な資金を景気回復と日本経済再生のために使うことができるか。★かんぽの宿及び住宅の土地の売却は、オリックスとの出来レースではなかったのか。★かんぽの宿の売却とか三事業の推進について、日本郵政はもっと情報開示と説明責任の徹底を図るべきではないのか★国民にとって使い勝手の良い郵政事業のあり方を求めるべきではないのか

二ノ湯京都事務所新体制 所長に仲筋邦夫氏

新年度を迎え、地元京都の二ノ湯とし事務所を強化、充実させるため、仲筋邦夫氏が京都事務所所長として就任することになった。仲筋氏は昭和37年京都市役所に採用され、環境局理事、市会事務局長、理財局長を最後に退職。その後、京都御池地下街(株)社長、京都市体育協会専務理事を務めていた。市会事務局局長在任中、市会議長、全国市議会議長会会長として多忙を極めていた二ノ湯議員の活動を献身的に支えた。

身辺雑記

一、北朝鮮の弾道ミサイルが打ち上げられた。国民が食うや食わずの生活にあえていっているのに莫大な費用をかけてミサイルとは。金正日体制の見せかけの力の誇示であるが、物騒な国が隣りにいて、日本国民として枕を高くして寝られない。

一、北朝鮮から飛翔体らしきものが発射されたと政府が発表、5分後にはその情報は間違っていたと訂正した。この情報を真に受けた関係自治体は大騒ぎだったようだ。政府の情報管理の信頼性が失われた。

一、日本もアメリカも野球シーズンが始まった。イチロー選手の活躍を期待していたが、残念ながら胃潰瘍で、しばらく出場できなくなった。余裕綽々に見え

るイチロー選手にも他人には覗い知れない緊張感、ストレスがあることがわかった。

一、3月末から寒い日が続き、4月に入ってようやく桜が満開となった。久しぶりに「歩こう会」に参加して、南禅寺から哲学の道を経て銀閣寺まで歩いた。道中は観光客と花を楽しみむ人でまるで繁華街のような賑わいであった。

一、国会議員の本分は、国会に出席して法案等の審議に参加、法案の賛否を明らかにする義務がある。民主党の小沢代表は度々本会議を欠席する。代表を真似てか京都選出の民主党国会議員も国会よりも地元が大事だという人が多い。

一、妙心寺境内には犬の散歩禁止という看板が立ててある。それを無視して犬を連れてくる人が多い。それは許せるとしても、塔頭の門前に犬の糞を置き去りにしているのを見かける。ペット愛好家のモラルも落ちたものだ。

「新政経懇話会」入会のお願い

「新政経懇話会」では、機関紙「えとす」の発行をはじめ、二ノ湯さとしの政治活動をご支援いただける会員を募集しております。

是非、二ノ湯さとしの政治理念と主張にご賛同いただき、ご入会下さいますようお願い申し上げます。

新政経懇話会 年会費 1万円

入会申込・お問い合わせ先

二ノ湯さとし事務所 ☎075-315-2228

'09 夏
まつり
の
ご案内

ご好評いただいております恒例のビアパーティが、ホテルの改装が終わったため再開することになりました。是非ともご期待ください!!

日時 8月5日(水)・6日(木)

場所 ホテルグランヴィア京都(JR京都駅ビル内) 3階宴会場

費用等、詳細につきましては、後日ご案内いたします

お問い合わせ：二ノ湯さとし京都事務所
お申し込み先：TEL 075-315-2228 FAX 075-315-2310



第190回 みんなで歩こう湯歩会

- ・日時：4月26日(日)
 - ・集合時刻：午前9時(時間厳守)
 - ・集合場所：阪急西京極駅前
 - ・コース：西京極駅→西京極総合運動公園→桂川サイクリングロード→久世橋→鳥羽下水処理場見学・解散
 - ・4月25日・26日の2日間鳥羽下水処理場が一般公開されます。処理場見学および藤棚の回廊をご覧いただけます。帰りは京都駅八条口までの送迎バスがあります。是非ご参加ください。
 - (当日) ☎090-1956-7460
- 歩こう会実施有無についてのお知らせ
※当日のNHK総合 午前6:55頃の天気予報で京都南部 降水確率40%以上の場合は中止といたします。ご理解をよろしくお願い致します。

歩くことは
健康の基本

第189回 みんなで歩こう湯歩会(参加者75名)



南禅寺にて